当院からのお知らせ

## たが、今年は暗いニュースが多 いもので今年ももう12月 21世紀のスタートの年で

ますが、良いニュースもない訳ではありませ スにばかりに目がいってしまい かったですね。あまりにもショッ キングな内容のため、暗いニュー

とがあげられるでしょう。 ん。そのひとつにインフルエンザに関するこ

金、補助の額など自治体によって全く異なっ 5歳以上に限定されたものですし、接種料いては)2000円となりました。しかし、6 を集計しますと1000円から2000円の一部補助です。負担の割合は、各地の情報なりました。 ただし、全額補助ではなく、は各自治体で公費補助が行われることに から外されているなど、まだ問題も多く残接種の意思表示ができない方は補助の対象 ておりますし、痴呆などのためにワクチン 様ですが、安達医師会管内は 今年度につ ています。一歩前進と言ったところでしょ うか。毎年、年末の院内報は、

れて見たいと思います。インフルエンザの診療について触りますが、今年も様変わりした インフルエンザを取り上げてお

### インフルエンザの診断

することは簡単ではありませ症状や所見のみにて正確に診断 ンザだろうと思って検査をして ザに特徴的な診察所見はなく、 ことが特徴ですが、インフルエン 痛、倦怠感などが突然出現する (さむけ)、全身の筋肉痛、 インフルエンザは高熱、

\*年末年始の診療は、年末は12月29日(土)

までです。新年は、3日(木)までお休みで、

4日(金)より診療を開始致します。

発行: 土川内科小児科 二本松市槻木250の3 Tel 0243 - 22 - 6688 発**済任者**: 土川研也

わかるのはすでにインフルエンザが治ってこの方法では時間がかかりすぎて、結果がらウイルスを分離することが必要ですが、 と所見からインフルエンザを診断した場合ないだろうと考えたケースが陽性、と症状も陰性、この程度ならインフルエンザでは ザを正確に診断するためには、咽頭などか の正解率は60%位でしょう。 インフルエン

からになってしまいます。

りました。このキットはA型でもB型でもイりさらに一歩進んだ診断キットが発売とななりました。その後、平成12年2月にないエンザの治療は大きな進歩を遂げる事にに有効な薬剤の登場とあいまって、インフ 陽性で、A型のみ陽性となるキットで陰性た。つまりA型もB型もわかるキットでは ものです。その結果、この2つのキットをあ ンフルエンザであれば、陽性に出ると言う であれば、B型と診断できる訳です。 と判定することができるようになりまし わせて使用することにより、間接的にB型 すので、後に述べますがA型インフルエンザ ンザの迅速診断キットが発売されました。平成11年1月にはじめてA型インフルエ できるものですが、約10分で結果が出ま

体制の問題や初期不良などで安定して入い事です。ただ、今年度に関しては、生産断できる様になったことは、とても喜ばしルエンザの診断が、簡単な検査で正確に診 した。これまで症状や勘に頼っていたインフ査で診断できる診断キットが発売になりま フルエンザとB型インフルエンザを1度の検そして、今シー ズンにはついに、A型イン 手することは困難な状況となっており、今

診断キットと特効薬の登場により新しい時のた。対症療法とは、熱があれば解熱剤を使た。対症療法とは、熱があれば解熱剤を使た。対症療法とは、熱があれば解熱剤を使た。対症療法とは、熱があれば解熱剤を使た。対症療法とは、熱があれば解熱剤を使 代を迎えることになりました。 除いて特効薬はなく、対症療法が主体でし の例外を

はかなり前からインフルエンザの治療や予定言われています。アマンタジンは欧米で高生核内への侵入を阻止する事によるものを発見。その作用はウイルスリボ核蛋白ので抗ウイルス剤として合成開発されました。アで抗ウイルス剤として合成開発されました。ア で、この薬剤の登場は本当にうれしい限り型の方がB型よりも重い傾向がありますの です。アマンタジンには、中枢神経系の副作 塩酸アマンタジンは、1959年アメリカ シンメトレル 製品名アマンタジン) ふらつき、睡眠障害、幻覚など)

使ってみた感じではほとんど与量は少なめですので、実際ンフルエンザに用いられる投が良く知られていますが、イ 問題にならない様に思います。

あ時使り工に現ま聞うまぜる り期待できません。 以上経過した場合には薬剤の効果は ことができます。ただし、発症後48 せん。なお、アマンタジンは小児にも りが流行することを避けなければな リアマンタジンの効かないA型インフル ることが指摘されており、 安易な使用

# ノイラミ ダーゼ阻害剤

A型 インフルエンザ にも B型 インフル の情報紙のバックナンバーをご希望の方は受付まで

た。 はこれまでとは全く違ったものとなりましルス薬の登場により、インフルエンザの治療 ら、すぐに受診する。これがポイントです。 ことに変わりはありませんが、インフルエ インフルエンザの迅速診断キットと抗ウイ \*\*\*\*\*\*\*\*\* ではないかと思われる症状が現れた ィンフルエンザには予防対策が大切な

1世紀の未来を期待できるような出来事 く様にお祈りして新年を迎えたいと思 トは暗い1年でしたが、来年は輝ける2 皆様、どうぞ良いお年を!!